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Chemin Roxham 
Immigration
Intégration - Laïcité 
Afrique
États-unis d'Amérique
Québec – Canada

D E  Q U O I  P A R L E  C E  L I V R E ?

C’est une histoire de l’immigration que j’ai voulu
écrire. Mon histoire. 

À la fois pour raconter le périple particulier du
célèbre Chemin Roxham que beaucoup de migrants
vers le Québec ont connu depuis 2017, mais aussi
pour dresser mon expérience de l’immigration. Des
raisons du départ aux péripéties de l’arrivée, des
questions que posent l’immigration et son corollaire,
l’intégration. 

Il ne s’agit pas d’un récit d’expert, mais d’une analyse
réaliste basée sur un vécu de l’intérieur de cette
démarche qui pousse de plus en plus de nombreuses
personnes à partir de chez eux pour aller ailleurs,
créant ainsi une problématique de société aux terres
d’accueil.

Dans une approche intimiste, tout à fait véridique de
mon expérience ces cinq dernières années, j’avais à
cœur de partager cette expérience et les
enseignements que j’en ai tirés, pour toutes fi ns
utiles et pour participer à la compréhension du
phénomène. J’aborde ainsi les thèmes de la
colonisation, la difficulté et les raisons du départ,
l’épineuse question de l’intégration, celle de
l’ouverture aux autres. Je parle des gens que j’ai
croisés et des influences qu’ils ont eues sur moi et
sur mon parcours.

J’ai durant ce court récit, à la fois été à ma place et à
celles des autres pour tenter de comprendre, tenter
d’expliquer. Je me suis dévoilé. J’espère que ce fut
œuvre utile.

un  récit personnel sur le fameux point
d'entrée illégale au Canada connu sous
le nom de Chemin  Roxham...

thèmes du livre:

www.lovejoycemavi.com

une  analyse de l'immigration et de
l'intégration basée sur mon expérience...
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S U R  L ' A U T E U R  D U  L I V R E

Lovejoyce est un professionnel de communication
avec près de 20 ans d’expérience. Titulaire d’un
Diplôme universitaire de Communicateur
multimédia et ancien collaborateur réputé pour
plusieurs agences de communication en Afrique,
Lovejoyce continue d’être consulté sur différents
projets d’envergure entre autres campagnes
électorales (SÉNÉGAL, RDC, BÉNIN, BURKINA…) ou
des missions d’envergure nationale. 

Son attrait pour les causes sociales et les
démarches de changement de comportement à
fort impact social l’ont mené à travailler pour la
lutte contre le Sida, la lutte contre le paludisme,
avec plusieurs organismes, dont l’Unicef et la FAO,
en Afrique pour ne citer que ceux-là.
Au Québec il s’est déjà impliqué dans la défense
des personnes aînées en initiant une campagne
locale à Longueuil dénommée « ENGAGEZ-VOUS
POUR LES AÎNÉS » avec différentes manifestations
dont une émission TV sur la Télévision Rive-Sud : «
La Parole Aux Aînés » en 2018 et 2019. 

Il a également pris en charge les communications
et les relations publiques du Regroupement des
CPE de la Montérégie, touchant ainsi du doigt les
questions de la petite enfance au Québec. Il est, au
moment de la sortie de ce livre, responsable des
campagnes au Réseau québécois pour la réussite
éducative, en charge notamment de l’organisation
des Journées de la persévérance scolaire et de la
Journée des finissants. 

Lovejoyce Amavi a été président du conseil
d’Administration du « Journal communautaire de la
Rive Sud POINT SUD ». Il est membre du conseil
interculturel de la Ville de Longueuil. 

Il écrit plusieurs textes d’opinions sur son blog.

Août 2017 : arrivée au Canada par
le chemin Roxham

Actuellement Responsable des
campagnes au Réseau québécois
pour la réussite éducative, en
charge de l’organisation des
campagnes nationales des
Journées de la persévérance
scolaire et de la Journée des
finissants 

Membre bénévole du conseil
interculturel de la Ville de
Longueuil

Responsable des communications
et des relations publiques au
Regroupement des CPE de la
Montérégie 

Responsable des communications
et des partenariats pour le Festival
international de cinéma Vues
d’Afrique pour lequel nous avons
quelques mandats courts
régulièrement

Adjoint à la direction de la Maison
Le Réveil.

Bénévole au poste de responsable
communications pour le Relais
pour la vie de Longueuil avec la
Société canadienne du cancer.

Production et animation d’une
émission télé pour donner la
parole aux ainés

Organisation d’un flashmob au
Metro Longueuil à l’occasion de la
Journée nationale des aînés

Président du conseil
d’administration du journal
communautaire Point Sud

AVANT :

www.lovejoycemavi.com

TOUTES LES INFOS
SONT SUR:
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https://www.lecourrierdusud.ca/un-flashmob-pour-celebrer-la-journee-nationale-des-aines/
https://www.youtube.com/watch?v=ih_hFAb7lD4
https://www.rcpem.com/accueil
https://reussiteeducative.quebec/
https://www.journeesperseverancescolaire.com/
https://www.journeedesfinissants.com/
https://longueuil.quebec/fr/


Persévérance scolaire
Réussite éducative

Les aînées et aînées
La petite enfance

Immigration
Intégration
Lutte contre le racisme et la
discrimination
Lutte contre le cancer

Éducation sociale 
Politique
Société
Religions et Histoire des religions
Philosophie
Sociologie
Histoire

Promotion des talents pour une
meilleure représentation et la lutte
contre la médiocrité

Sur le plan professionnel 

Actuellement :

Enjeux professionnels pour lesquels j’ai
de l’intérêt :

Sur le plan bénévole 

Sur le plan personnel 

IMPLICATIONS

JE N'AI PAS CHOISI DE PARTIR.
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Maintenant il faut agir, faire un pas
l’un après l’autre, aussi petit soit-il,
aussi douloureux soit-il. 
Prendre sa place en toutes
circonstances, se demander
toujours : « me voici dans tel
endroit, dans telle situation, que
puis-je faire? À quoi puis-je servir?
Comment me rendre utile? Que cela
soit bénévole ou rémunéré, il faut
faire quelque chose. 

Et on y gagne toujours au change;
on fait des rencontres qui servent le
parcours, on fait des expériences,
on apprend et cela augmente notre
connaissance, Au pire, cela nous
sort de l’oisiveté, mère de tous les
vices.

Chaque naissance est un projet qui
démarre pour celui qui naît. Le
projet de grandir et de s’accomplir.
Dès lors on prend plusieurs places :
une dans la famille, dans le quartier,
ensuite dans l’école, le travail etc. 

PRENDRE 
SA PLACE.

7 milliards de personnes sur terre
voire plus. C’est impressionnant
lorsqu’on y pense et qu’on se
demande si tout le monde atteint
ses objectifs quels qu’ils soient au
bout de sa vie. Quelques
expériences du haut de mon âge
m’enjoignent de penser « qu’il ne
sert à rien de se torturer à propos de
l’avenir si l’on ne se donne pas la
chance de prendre sa place. »

C’est l’auteur américain Michael J
Kami qui disait : « Une vision sans
action n’est qu’une hallucination. ».
Nous rêvons tous plus ou moins
d’une meilleure situation et pour
cela nous rencontrons des défis
parfois sévères pour ne pas parler
de difficultés. 

Que faut-il alors faire si
abandonner et se laisser porter
par les événements ne fait pas
partie de nos choix? Il faut prendre
sa place, il faut prendre LA place.
C’est la seule action qui détermine
la vision. Nos objectifs de vie ne
seront pas atteints si on ne fait
rien. Avoir une vision claire et
précise nous donne de savoir ce
qu’il faut faire. On ne navigue
jamais à l’aveuglette lorsqu'on a
une vision. 

Pourtant, prendre sa place dans la
société et s’engager est une
décision à part, qui se prend de
façon moins évidente que les
autres places. 

Se démarquer pour agir au nom
de la société et pour elle est très
peu la conséquence systématique
d’une naissance ou d’une
formation. C’est même rare que
cela soit une conséquence fortuite
de circonstances. Même si cela
peut être une vocation, un appel
intime que l’on reçoit et qui nous
encourage, c’est toujours une
décision personnelle que l’on
prend avec gravité. De tous les
territoires où j’ai traîné ma bosse,
cette décision s’est toujours
imposée à moi. Fatalement. Je dois
prendre ma place. Au fond du bus,
au-devant de la scène, dans la
foule ou en tête de peloton, je dois
nécessairement servir à quelque
chose, à quelqu’un. On ne devient
pas milliardaire à ce faire mais
c’est si gratifiant au final que je
recommande ardemment que
tous on prenne notre place.

Pour toujours essayer de se
rendre utile.
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Remerciements à tous ceux qui savent combien leur contribution
a été nécessaire. Merci du fond du coeur.

une modeste contribution à l'émergence
d'une société sans discriminations...
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